



Un contrôle de police dans le quartier de la Goutte d'Or tourne mal

Rubrique : actualités - Date : vendredi 14 novembre 2003

Un contrôle à Paris Jeudi 13/11 Le Monde, le Parisien, le Figaro et la Croix font état d'un contrôle de vendeurs de tabac « mouvementé à la Goutte d'or » (le Parisien) où « la foule (a pris) douaniers et policiers à partie » selon le Figaro.

Le Monde rapporte que cent cinquante personnes ont été contrôlées et trois interpellées « pour outrage et un début d'émeute en plein jour » à l'occasion d'une opération contre les vendeurs de tabac à la sauvette. Le journal indique que 400 personnes vendant ou achetant des cigarettes, encerclées par les policiers, « ont aussitôt cherché à amener les passants » et que « très vite entre 2000 et 3000 personnes se sont amassées face au cordon de police ». D'après la préfecture, « la foule a lancé des propos provocateurs, notamment en faveur d'Oussama Ben Laden ». Soulignant que la foule « aurait ensuite forcé les barrages et permis aux 400 personnes retenues de s'enfuir », le quotidien précise que « pour faire face à des jets de cannettes et poutrelles de marché » les policiers ont usé de gaz lacrymogènes.

Le Figaro qui rend compte de ce contrôle rapporte les propos du délégué régional Ile de France de l'Unsa douanes pour qui il existe « de véritables zones de non droit, notamment fiscal » au cSur de la capitale et qui affirme qu'un quart d'heure après le début du contrôle « plusieurs dizaines de riverains, hommes femmes et enfants se sont attroupés autour du cordon de sécurité ». Toutefois d'après le journal, la Police urbaine de proximité assure pour sa part que « ce genre de manifestation est monnaie courante dans les secteurs sensibles ».

Le Syndicat policier Alliance assure dans les colonnes du Parisien que « régulièrement dans ce quartier la police est prise à partie comme à Château Rouge ». (une brève dans la Croix)